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Le 11 octobre 2023  
Si je vais aux champs, 

voilà les victimes de l’épée ; 
si je rentre dans la ville, 

voilà ceux que torture la faim. 
Prophètes et prêtres parcourent le pays 

sans plus rien comprendre. 
Jérémie 14,18 

 

La guerre contre Gaza une fois de plus, mais cette fois-ci c’est de Gaza qu’elle est partie. Elle 
a causé de grandes souffrances et des destructions importantes en Israël. Nombreux sont ceux 
qui la considèrent comme une guerre injuste contre Israël. Mais la question que chacun de 
nous et chacun de ceux qui portent en eux le souci de la paix et de la justice doit se poser est 
celle-ci : Pourquoi donc cette guerre a-t-elle commencé ? 

Nous disons tous Non à la guerre. Nous disons tous Oui à la paix, Oui à la recherche d'une 
solution juste et définitive à un conflit qui est réel et à l'injustice qui est imposée au peuple 
palestinien depuis plus de 70 ans. Aux yeux d’Israël, le peuple palestinien n’a pas le droit 
d'exister, et la communauté internationale est trop faible pour mettre en œuvre les décisions 
qu’elle prend en faveur d'une solution juste et définitive. 

Tous, nous pleurons et avons le souci de consoler toutes les victimes des deux côtés de ce 
conflit. Un être humain est un être humain, qu'il soit israélien ou palestinien, et chaque être 
humain a de la valeur aux yeux de Dieu et aux yeux de sa famille, de ses proches et de tous 
ceux qu'il aime.  

Non à la guerre, Oui à une paix juste et définitive. 

Mais quelle est donc la raison de cette guerre si soudaine qui a été lancée de Gaza ? 

La cause immédiate en a été la formation du gouvernement israélien d'extrême droite qui a 
permis et encouragé les attaques contre la mosquée Al-Aqsa, et qui a défié les sentiments 
religieux des musulmans comme  des chrétiens, malgré les ultimatums et les avertissements 
successifs qui sont venus de Gaza, des dirigeants palestiniens et d'autres dirigeants religieux 
et politiques du monde entier. Ce même gouvernement a également permis l'expansion des 
colons dans toute la Palestine occupée, du nord au sud, causant des ravages sur tout le 
territoire, attaquant les Palestiniens, les tuant et confisquant leurs terres, tout ceci à la vue et 
sous la protection de l'armée israélienne d'occupation.  

Quant aux causes profondes de la guerre, ce sont l'état de terreur permanent dans lequel nous 
Palestiniens vivons quotidiennement du fait de la domination et de la tyrannie de l'armée 
israélienne d'occupation, et l'insistance absolue des gouvernements israéliens successifs, et en 
particulier du gouvernement actuel, qu'il n'existe pas d'État palestinien et que le peuple 
palestinien n'a pas le droit à l'autodétermination. Avec toutes les conséquences qui en 
découlent.  

À cela s'ajoute l’étouffant siège de Gaza : deux millions de personnes sur une superficie de 
360 km2. Depuis 2007, la population de Gaza vit dans une grande prison à ciel ouvert dans 
laquelle les conditions pour une vie humaine digne n’existent pas.  

Cette guerre est une réaction et une réponse à tout cela. Cette guerre est une demande pour la 
reconnaissance par Israël et la communauté internationale de l'existence du peuple palestinien 
et de ses droits, comme c’est le cas pour tous les autres peuples. C'est une demande de 



justice et de liberté. C'est une demande d'indépendance dans un État reconnu, avec la 
Jérusalem arabe comme capitale. 

Cette guerre est un message adressé aux dirigeants d'Israël pour leur dire que les armes ne 
protègent pas et n'apportent pas la sécurité. Les armes ne font que causer la mort. Elles 
n'apportent la vie à personne. Nous ne voulons pas la mort, mais la vie. Nous voulons la 
liberté, la justice et l'indépendance. Nous vous disons aujourd'hui ce que nous avons déjà dit 
dans notre document Kairos de 2009 Un moment de vérité : « Notre avenir et l'avenir [d'Israël] 

ne font qu'un : ou bien un cercle de violence dans lequel nous périssons ensemble, ou bien 
une paix dont nous jouissons ensemble ».1 Nous voulons redire aussi ce qu’a déclaré le 
président de la Colombie sur le conflit en cours : « Les enfants israéliens ne pourront dormir en 
paix que si les enfants palestiniens peuvent dormir en paix ». 

Nous pleurons tous pour chaque personne qui est morte, ou blessée, ou qui a été capturée. 
Cela fait plus de soixante-dix ans que nous pleurons. Partout dans le monde il y a des réfugiés 
qui demandent à pouvoir rentrer chez eux. Dans tes prisons, Israël, il y a des milliers de 
prisonniers politiques qui demandent leur liberté. Il y a des Palestiniens qui ont été déplacés de 
force, des maisons que tu as détruites, des maisons dans lesquelles tu es entré de force de 
jour comme de nuit, et dans lesquelles tu as semé la terreur.  

Cette guerre est venue pour dire qu'il est temps que tous se réveillent et sachent la vérité sur 
ce qui se passe en Palestine et en Israël, qu'Israël s'est installé sur une terre qui appartient aux 
Palestiniens et a enlevé leur liberté aux Palestiniens. Il faut revoir la situation. Et il n'est pas 
difficile d'y remédier. Les Palestiniens acceptent le droit international et les normes 
internationales. Mettons-nous d'accord sur ce point. 

Cette guerre est venue dire que les armes ne protègent pas, et que les forts qui sous-estiment 
les faibles ne seront pas protégés et ne trouveront pas de sécurité. Des cœurs sûrs sont des 
forteresses sûres. Les cœurs des Palestiniens, si leur pleine liberté, leur dignité et leur État leur 
sont rendus, sont votre seule protection.  

Si vos cœurs sont purs, vos services ne continueront pas à dire « Mort aux Arabes » et le 
slogan proclamé par certains de vos représentants à la Knesset ne sera plus « Non à la paix 
avec les Arabes » et « Mort aux Arabes ».  

Il est temps que les dirigeants et les amis d'Israël comprennent que la paix du pays, et la paix 
d'Israël, c'est la paix du peuple palestinien. C'en est assez de soutenir l'injustice flagrante qui 
nous est faite. 

Ne pensez pas que votre guerre globale et destructrice contre Gaza est la solution. Ne pensez 
pas que votre nettoyage ethnique des Palestiniens de Gaza est la solution ! Nous sommes des 
humains comme vous. Nous voulons vivre comme vous. Nous voulons tous nos droits comme 
vous. 

Nous ne sommes sur cette terre que par la grâce de Dieu, non par la grâce d'un quelconque 
humain. Et nous y resterons. Parvenons donc à un accord. Prenez le chemin de votre sécurité 
véritable et permanente, et de notre sécurité véritable et permanente. Nous vivons tous sur une 
terre sacrée, elle est notre terre et votre terre. Marchons dans les voies de Dieu, tournons 
ensemble le dos à toute violence, recourons à la bonne parole, commençons un nouvel avenir 
et construisons un nouveau pays.  

Oh Dieu, enseigne-nous Tes voies pour que nous puissions y marcher.  

Ensemble, nous pouvons construire une paix qui sera une paix véritable pour toute cette région 
et pour le monde entier. 

Évite le mal, agis bien, 
recherche la paix et poursuis-la ! 

Le SEIGNEUR a les yeux sur les justes 
et l’oreille attentive à leurs cris. 

Psaume 34,15-16 

Traduit par les Amis de Sabeel France 

                                                             
1 Document Kairos Palestine « Un moment de vérité » 4.3 (N.d.T.). 


